

| |
|---|
| <p style="text-align: center;">MORADIA ASSOCIACAO CIVIL CASA TAIGUARA</p> |
|---|

PROGRAMME ENFANTS DES RUES
BRESIL – Sao Paulo

Objectif principal : l'accueil des enfants des rues

Depuis 1996, la CASA TAIGUARA accueille nuit et jour les enfants des rues dans le centre de Sao Paulo. Cette maison est un grand succès et a ouvert la voie à « l'Accueil 24 heures » au Brésil. Pour être accueilli directement de la rue, l'enfant ou l'adolescent doit observer 5 règles de base :

- 1- entrer sans drogue
- 2- sans armes
- 3- sans objets volés
- 4- ne pas se bagarrer
- 5- participer aux activités, notamment étudier pour préparer le retour à l'école

La plupart des enfants des rues ne peuvent être immédiatement rendu à leurs parents sans un travail préalable auprès de la famille, il faut donc les héberger entre temps.

La CASA TAIGUARA reçoit les adolescents et la CASA TAIGUARINHA. Ouverte en 2002, elle permet de séparer les petits (jusqu'à 12 ans) des grands : chacune a une chambre de garçons et une de filles ; en tout cela représente 32 lits. L'association dispose d'une équipe d'éducateurs pour couvrir les 24 heures, d'un professeur, une assistante sociale et une psychologue qui font également un travail auprès des familles et cherchent à régulariser la situation du jeune vis-à-vis de l'administration et de la justice.

Les jeunes qui sont très dépendants de la drogue sont envoyés à Sao Paulo en désintoxication pour un coût de 400 réaux par mois (environ 110 €). Les résultats sont très encourageants et sauvent bien des jeunes. La mairie de Sao Paulo s'est inspirée de cet exemple pour ouvrir d'autres maisons d'accueil, de 20 à 25 lits chacune.

Une « pédagogie participative » est mise en place pour ce qui concerne la rescolarisation et en tout premier lieu l'alphabétisation des enfants. Des formations professionnelles sont également proposées (coiffure, informatique, télémarketing, école-restaurant ...), mais la priorité est donnée à la rescolarisation.

Les projets :

Pour continuer et élargir ce travail réinsertion, MORADIA ASSOCIACAO CIVIL a 2 grands projets que la Voix De l'Enfant compte soutenir :

1- le foyer TAIGUARA

Il s'agit d'une maison pour les jeunes qui ont quitté la rue, qui étudient ou travaillent mais n'ont plus de foyer. C'est une deuxième étape et une promotion après la CASA TAIGUARA qui accueille directement de la rue, pour maintenir ses acquis et pour recevoir les jeunes qui ont conclu leur désintoxication.

2- Partenariat pour la désintoxication

Presque tous les enfants des rues ont fait l'usage de la drogue (colle, solvants ou crack) et beaucoup d'entre eux ont besoin d'une cure de désintoxication. Pour information, 1 boule de crack coûte 5 réaux, soit 1,5 €; c'est une des drogues les plus destructrices qui soit, du fait de la dépendance quasi immédiate qu'elle provoque et des dégâts qu'elle provoque sur le système nerveux.

Nous cherchons à établir un partenariat avec deux communautés de désintoxication chevronnées, leur permettant de créer chacune un centre uniquement pour adolescents, hors de Sao Paulo.

L'association MORADIA ASSOCIACAO CIVIL qui est indépendante de tout parti, église ou autre, a été sélectionnée par la Bourse de Sao Paulo (BOVESPA) parmi les meilleures de l'Etat de Sao Paulo pour être recommandée aux investisseurs.

Contexte social et résultats attendus :

En 10 ans, 2 maisons d'accueil ont été ouvertes et ont accueilli quelques 3000 enfants. Environ 50% d'entre eux s'en sortent. Il faut parfois 3 à 4 passages dans les centres pour que les enfants puissent se resocialiser.

Il y a énormément de refus d'enfants qui se présentent car il y a trop peu de place pour les accueillir et les services de police ne cessent d'amener les enfants qu'ils trouvent dans la rue, ne sachant qu'en faire.

La mairie de Sao Paulo soutient l'association mensuellement à hauteur d'environ 10 000.00 € par le biais du Service Régional de la région centre. Elle est prête à s'investir plus encore si la maison d'accueil 24 heures et le foyer Taiguara sont ouverts. Actuellement il y a plus de 2000 enfants des rues à Sao Paulo qui sont livrés à eux-mêmes.

En accueillant ces enfants pour leur permettre de recouvrer des conditions de vie dignes, cela permet également de lutter contre le tourisme sexuel dont ils sont parfois victimes. Durant leur séjour au sein des maisons d'accueil, l'état civil des enfants qui n'en possèdent pas est établi une fois que l'enfant retourne vivre dans sa famille, afin d'impliquer les parents ou les tuteurs. Ainsi le recensement de ces enfants permet d'enrayer le phénomène de trafic d'enfants en vue d'alimenter les réseaux de prostitution infantine.

Egalement, MORADIA ASSOCIACAO CIVIL a constaté une baisse significative du nombre de cas de sida, des chiffres de la petite délinquance, ainsi que du nombre de morts par overdose ou par armes (à feu ou blanche). En effet le taux de mortalité chez ces jeunes est très élevé ; en 15 ans, depuis 1990, plus d'un million de jeunes ont été tués au Brésil par les seules armes à feu ou armes blanches, soit 70 000 par an.

Enfin MORADIA ASSOCIACIA CIVIL essaye autant que possible de mettre en place un suivi des enfants qui sortent des centres de l'association. Elle envoie régulièrement des jeunes dans les centres sportifs mis en place par l'association de Raï (ancien capitaine de l'équipe de football du Brésil) et Leonardo, « Gol de Letra ».

Pour plus d'informations, consulter le site www.casataiguara.org